

Philippsburg, 03.04.2023

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen,

anderthalb Wochen, so lange sind dieses Jahr unsere Osterferien. In dieser Zeit kehrt bei uns allen hoffentlich ein anderer Rhythmus ein. Es darf nun weniger an Stress und Unruhe sein. Die Zeit vor den Ferien beansprucht uns, denn es stehen zahlreiche Klassenarbeiten und Termine an. In den Ferien können wir zur Ruhe kommen, das wünsche ich uns.

Was geschah bisher am Copernicus-Gymnasium?

Zahlreiche Aktivitäten finden statt, die unsere Schulgemeinschaft auszeichnen. Die Schülerinnen und Schüler der Unterstufe feierten gemeinsam mit der SMV (mit ihren Lehrern Frau Geißler, Frau Schneider und Herrn Wimmer) im Lichthof fröhlich eine Faschingsparty.

Die Fünftklässlerinnen und Fünftklässler verbrachten die Lesenacht in der Schule und pflanzten vor kurzem Bäume im Stadtwald. Im Rahmen der Berufsorientierung lud Herr Grunwald zahlreiche Gäste zu uns in das Copernicus-Gymnasium ein. Ein Vertreter der Sparkasse Karlsruhe informierte unsere Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 8 über das Sparen, Studierende aus verschiedenen Bereichen berichteten den Schülerinnen und Schülern der Kursstufe aus dem Alltag an der Universität. Frau Susur ermöglicht beim Projekt „CopGym meets Uni Mannheim“ einigen Neugierigen der Klassenstufe 10, Uni-Luft zu schnuppern. Im Rahmen der Prävention hatten wir auf Einladung von Frau Dr. Klentz Experten zum Thema Sucht und körperliche Gesundheit an unserer Schule. Frau Dr. Blatz erklärte uns, wie wir mental stark bleiben.

Dank unseres Erasmus+ -Projektes haben wir uns in Europa vernetzt. Im März hatten wir eine Schülergruppe mit vier Lehrerinnen aus Lettland zu Gast. In Lettland zieht man in der Schule „Hausschuhe“ an. So waren die lettischen Gäste verwundert, dass wir unsere normalen Schuhe auch in der Schule tragen. Im Mai erkunden einige Schülerinnen und Schüler das lettische Schulsystem. Ich danke herzlich Frau Seidenglanz und Frau Dr. Klentz für die vielen tollen Eindrücke, die dort unsere Schülerinnen und Schüler sammeln werden.

Im Mai findet wieder eine Englandfahrt statt. Über 40 Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 8 erkunden mit Frau Borchert, Frau Zuck und Herrn Oberacker das britische Eastbourne. Erstmals fährt eine Schülergruppe der Klassenstufe 10 gemeinsam mit Frau Büchner auf die französische Atlantikinsel „Ile de Ré“. Geplant sind Begegnungen mit Schülerinnen und Schülern des dortigen Collège sowie Vertretern der Politik. Wir überbringen gern Grüße an die Partnerinsel der Stadt Philippsburg.

Die Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 9 werden jeweils eine deutsche Stadt unter dem Gesichtspunkt der Demokratie erkunden. Den entsprechenden begleitenden Lehrkräften danke ich herzlich für Ihr Engagement.

In diesem Schuljahr sind auch wir am Copernicus-Gymnasium vom Lehrkräftemangel betroffen. Dazu kommen weitere Ausfälle durch Krankheit oder Elternzeit. Durch Änderungen in der Kontingenzstundentafel und angepasste Stundenpläne reagieren wir. Zahlreiche Lehrkräfte leisten Überstunden und übernehmen flexibel Unterricht – ein herzliches Dankeschön.

Zum Halbjahr haben bei uns drei Referendarinnen ihren Dienst begonnen und unterstützen das Kollegium: Wir begrüßen und heißen willkommen:

- Patricia Bauer (Mathematik, Chemie)
- Sarah Paulsen (Deutsch, Geschichte)
- Gaby Peters (Bildende Kunst, Englisch)



Gleich nach den Osterferien beginnen für unsere Abiturientinnen und Abiturienten die schriftlichen Abiturprüfungen. Gemeinsam mit ihren Lehrerinnen und Lehrern haben sie sich intensiv vorbereitet, so dass sie sicherlich diese Prüfungen erfolgreich meistern werden. Ich wünsche allen Prüflingen viel Erfolg sowie starke Nerven.

Während der Abiturprüfungen benötigen wir sehr viele Lehrkräfte zur Aufsicht. Nach den Prüfungen sind diese mit den Korrekturen beschäftigt, die Korrekturzeiträume sind sehr eng bemessen. Ich bitte um Ihr Verständnis, wenn es in dieser Zeit zu Unterrichtsverlegungen und Unterrichtsausfällen kommen wird. **An den Tagen des mündlichen Abiturs (29. und 30. Juni 2023) findet kein Unterricht statt.**

Am Schuljahresende finden an drei Tagen unsere **Projektstage** statt. Falls Sie auch ein Projekt anbieten möchten, sind Sie dazu herzlich eingeladen. Bei Interesse nehmen Sie bitte mit den organisierenden Kollegen Herrn Jutzi oder Herrn Theobald per Mail Kontakt auf.

Auch in diesem Jahr vergeben wir unseren **Sozialpreis**. Jeweils ein Schüler / eine Schülerin aus der Unter-, Mittel- und Kursstufe erhält diesen Preis. Preiswürdig sind Leistungen, die von einzelnen Schülerinnen oder Schülern oder Klassen erbracht wurden, welche der Gemeinschaft zugute kommen, anderen helfen, den Zusammenhalt fördern und ganz allgemein das Wir über das Ich stellen. Der Preis ist jeweils mit 50,- Euro dotiert und wird um dieselbe Summe erhöht, wenn die jeweilige Preisträgerin oder der jeweilige Preisträger jenen Teil einer zuvor benannten sozialen Einrichtung als Spende zukommen lassen wird. Ich bitte euch, liebe Schülerinnen und Schüler, und Sie, liebe Eltern, mir Kandidaten und Kandidatinnen mit einer Begründung zu nennen. **Nominierungen sind bis 30.06.2023 möglich.** Mail bitte an: uhde@copernicus-gymnasium.de Die Schulkonferenz (Vertreter aus Lehrkräften, Schülern und Eltern) sichtet die Nominierten und wirkt als das zentrale Gremium des Schullebens als Jury. Ich freue mich auf zahlreiche Vorschläge.

Am Schuljahresende wird unser traditionelles **Schulfest** stattfinden. Der Elternbeirat lädt Sie alle herzlich ein.

An dieser Stelle möchte ich Sie über kommende **Termine** informieren:

12.05.2023: **Schul- & Abiturientenkonzert** in der Festhalle (Herzliche Einladung)

19.05.2023: unterrichtsfrei

29. & 30.06.2023: mündliche Abiturprüfungen (unterrichtsfrei)

30.06.2023: späteste Nominierung zum Sozialpreis 2023

07.07.2023: Übergabe der Abitur-Zeugnisse (Entlassfeier)

20.07.2023: **Musicalaufführung „Odysseus“** in der Festhalle (Herzliche Einladung)

21.-25.07.2023: Projektstage

25.07.2023: **Schulfest**

In den Ferien wünsche ich Ihnen trotz aller Herausforderungen im Alltag ausreichend Zeit, um durchzuatmen, nachzudenken, zu lesen und die Gedanken so zu ordnen, dass es nach Ostern in der Schule wieder richtig losgehen kann.

Ihr
Thorsten Uhde
Schulleiter

